

WAKE BOARD CHAMPION DU MONDE WWA

Clément-Noël Dominjon, le Bressan qui marche sur l'eau

À 19 ans tout juste, le Burgien a réussi un coup de maître en décrochant la semaine dernière aux Philippines le titre de champion du monde junior. Pour sa première compétition internationale.

Il a l'insouciance de son jeune âge, pas encore 20 ans et des rêves sans limites. La semaine dernière au Cam-sur Watersports Complex de Naga, sur l'île de Luzon, au Sud-Ouest de Manille aux Philippines, Clément-Noël Dominjon a décroché la timbale. Pour la première compétition internationale de sa courte existence, le Burgien y a décroché le titre de champion du monde de wakeboard WWA, l'une des deux fédérations qui régissent la discipline à l'échelle planétaire. « WWA, c'est World Wakeboard Association, » explique le garçon. « L'autre, c'est l'IWWF, pour International Wakeboard World Federation. L'une est plus "ride" (ou "fun", ou "moderne" en français dans le texte). L'autre, l'IWWF, plus rigide, plus classique. Mais peu importe, je participe indifféremment aux compétitions de l'une et de l'autre. » En l'occurrence, Clément s'est inscrit à ce championnat du monde sur un coup de tête, « Un coup de speed que je me suis lancé » poursuit-il. « Avec mes soutiens et l'argent que j'ai gagné cet été en travaillant comme animateur au centre de loisirs de Saint-Denis-lès-Bourg, j'ai réglé le prix de mon inscription, acheté mes billets d'avion, préparé mon séjour. Et je suis rentré avec cette médaille autour du cou... »

Fils d'une avocate et d'un notaire, Clément a grandi à Bourg et dans les environs. Amateur de snowboard et de skate, c'est un peu par hasard qu'il découvre le wake, par l'entremise d'un grand cousin aujourd'hui décédé qui tenait le club de ski nautique de Nantua. « C'était une première expérience derrière bateau, pas spécialement emballante. En tout cas, ce n'est pas là que j'ai accroché, mais quelques années plus tard, avec un copain de classe du lycée Lalande. On s'est piqué, on s'est dit pourquoi ne pas essayer et, dans la foulée, on a pris un forfait pour la saison à La Réna. C'était en 2013 et c'est là que tout a vraiment démarré. »

L'équipe de France en ligne de mire

Le wakeboard, c'est un tire-fesses qui permet aux concurrents de tourner autour d'un plan d'eau, tirés par un câble. « Le but du jeu consiste à proposer un maximum de figures sur un



■ Clément-Noël Dominjon, sur la plus haute marche du podium lors des championnats du monde WWA qui se sont déroulés la semaine dernière aux Philippines. Photo D.R.



■ Clément-Noël Dominjon, un champion du monde élevé et nourri en Bresse. Photo D.R.

tour réalisé à vitesse constante, entre 30 et 35 km/h, » reprend Clément. « Ensuite, un jury composé de 3 à 5 juges note chaque passage sur 100, en évaluant le style, la complexité des figures et la composition des runs. » Étudiant en première année de Physique Chimie et Sciences de l'Ingénieur à Lyon, on devine qu'il n'en faudrait pas beaucoup au jeune homme pour larguer les amarres et embrasser une carrière professionnelle. « C'est compliqué, » tempère-t-il, « notre discipline n'est pas assez médiatisée pour espérer en vivre. Pas dans l'immédiat en tout cas. Mais ce titre peut m'aider à sensibiliser de nouveaux partenaires, ne serait-ce que pour mes entraînements hiver-

naux (Ndr : une saison de wakeboard s'étend du mois d'avril au début du mois de novembre). L'an dernier, je suis parti en Turquie. Mais là, je n'ai rien prévu parce que je n'ai pas le budget. »

Au-delà, ce titre de champion du monde juniors WWA peut surtout lui permettre de pousser les portes de l'équipe de France, ce qui constituerait une juste récompense et sanctionnerait une progression constante, menée tambour battant. Moins de quatre ans après ses premiers élans en wake, le Burgien marche littéralement sur l'eau !

Emmanuel Marquez
emmanuel.marquez@leprogres.fr



■ Lors d'un entraînement sur le plan d'eau de La Réna. Photo Grozeye ZED

« On dit que c'est un sport très complet, à l'image de l'aviron, parce qu'il sollicite tous les muscles. Depuis mes débuts il y a trois ans, j'ai pris 10 kilos de masse musculaire. »

Clément-Noël Dominjon
Champion du monde juniors
de wakeboard WWA